

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
ADMINISTRACIÓN: CALLE DE LA LIBERTAD, 18
Y EN LAS PRINCIPALES LIBRERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Paris.—Messieurs Boyveau et Chavillet, rue de la Banque, 22.

Anuncios españoles, á 25 céntimos de peseta línea en cuarta plana.

Idem extranjeros y reclamos, á precios convencionales.

Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.—(Ley 1.º Enero 1906.)

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: ÉPOCA.—MADRID. TELÉFONO NÚM. 39

APARTADO NÚM. 100 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

MADRID.—Un mes, 2 pesetas; trimestre, 6; semestre, 12; año, 24.

PROVINCIAS.—Trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.

Portugal, Gibraltar y Marruecos, el mismo precio.

EXTRANJERO.—Trimestre, 15 francos; semestre, 30; año, 60 francos.

Número del día, 10 céntimos.—Atrasado, 15.

La correspondencia de Administración dirijase al administrador de LA ÉPOCA.

Redacción y Administración: LIBERTAD, 18

LA ÉPOCA

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Sirviendo á la riqueza pública

No es lícito decir que la atención requerida por la actuación inexcusable de España en Marruecos sea un impedimento para poner cuanta sea menester en los asuntos de la vida interior del país. Claro está que la pesadumbre financiera de aquellas obligaciones ha de tenerse en cuenta al ordenar gastos de fomento de la riqueza nacional...

Era cuestión planteada hace mucho tiempo. El ingeniero insigne que dirige el Instituto Geográfico de España, D. Luis Adaro, publicó hace un año una excelente Memoria sobre el problema. Otro ingeniero ilustre, nuestro amigo el Sr. Luaces, también ha ilustrado respecto de él al público en general.

Los órdenes de cuestiones se contienen en esa: el orden económico y el orden político. Por el primero, ¿cómo desconocer que la adquisición para la producción carbonífera española del consumo de la Armada, no sólo significa un incremento enorme del mercado propio de nuestros carbones...

Hallábanse ciertamente muy arraigados los prejuicios respecto de la utilidad de los carbones nacionales como combustible de las máquinas de los buques de guerra. El señor general Miranda se ha impuesto á ellos, y la cuestión ha sido resuelta, confiando nosotros en que han de secundar la solución con todo celo los productores españoles.

Ha ahí un servicio á la riqueza pública y á su fomento, que no cuesta una peseta, que se puede acometer y realizar desde luego, sean cuales sean las preocupaciones y los gastos que imponga nuestra acción en Marruecos, y como esa hay muchas cosas que se pueden hacer igualmente, incluso dentro de aquella categoría de mejoramiento que más preocupa á los elementos á cuya opinión respondemos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

De sustró artículo particular y de la Agencia Fabra. Estreno en París de una obra de Tristán Bernard.

PARIS 15.—En el teatro Sarah Bernhardt se ha celebrado la première del drama en cinco actos, de Tristán Bernard, Jeanne Doré.

Un joven está condenado á muerte, y Jeanne Doré quiere ver á su hijo, antes de que sea ejecutado.

Entra una señora tapada en la celda del preso, y éste cree que se trata de su amante.

La madre del condenado se da cuenta de la confusión que padecen su hijo, y para no amararlo las últimas horas, no quiere ir a verle, dejando que le besa la mano apasionadamente.

La obra ha gustado mucho. Sarah Bernhardt ha tenido una gran éxito en el papel de la protagonista.

Un nuevo acorazado inglés. LONDRES 15.—Ha sido lanzado al agua el nuevo acorazado Diger, que desplaza 23.000 toneladas.

Está dotado de ocho cañones de 310 milímetros, y 12 de 150.

Su coraza es de 24 centímetros. Estreno de «Parisina», de Mascagni, en el teatro de Milán.

MILAN 15.—La tragedia lírica, en cuatro actos, titulada Parisina, original de Mascagni, con libro de D'Annunzio, ha sido estrenada en el teatro de la Scala.

El éxito de la obra ha sido clamoroso. Más de 25 veces ha sido llamado á escena Mascagni, que dirigió personalmente la orquesta.

Parisina ha sido interpretada por la Foll, Luisa Gavazzi, Randaccio, el tenor Zazzari y otros artistas de mérito.

Discordia en la familia imperial alemana. PARIS 15.—(De El Imparcial):

«Algunos periódicos de Berlín dicen que saben de excelente origen que uno de los hijos del Kaiser se ha separado de su esposa, como consecuencia de una disputa mantenida con ella. Añaden dichos periódicos que, á pasar de la intervención del Emperador de Alemania, los esposos se niegan á volver á la vida conyugal.»

Los Emperadores de Alemania en Munich. MUNICH 15.—El Kaiser y la Emperatriz han llegado, con objeto de visitar al Rey de Baviera.

Subasta del Lloyd brasileño. RIO JANEIRO 15.—Se han dado las órdenes operativas para que se ponga en subasta el Lloyd brasileño.

Las proposiciones no deberán ser inferiores á 2.927.375 libras esterlinas, y habrán de recibirse en un plazo de cuatro meses, á contar desde el día 11 del actual.

La misión militar alemana en Turquía. CONSTANTINOPLA 15.—El gran visir ha asegurado á los embajadores de las Potencias europeas que los poderes del general alemán Liman von Sanders se limitan, pura y simplemente, á la técnica y la instrucción militar.

La inmigración en los Estados Unidos. WASHINGTON 15.—La Comisión de la Cámara popular aprobó el bill prohibitivo de la entrada en los Estados Unidos á los emigrantes que no sepan leer ni escribir, y autorizando la expulsión de todo extranjero que en los tres primeros años de su residencia en los Estados Unidos haga la apología ó publique ó practique el sabotage, la revolución ó el asesinato de funcionarios.

Fiestas franco-británicas. TOLON 15.—El tercer día de fiestas franco-británicas ha transcurrido con igual animación que los anteriores.

A bordo del Kolling Wood, el almirante Sr. Colville dió esta tarde una recepción en honor de las autoridades locales, y se dio noche un banquete de despedida. La escuadra inglesa zarpará mañana, por la tarde.

El sufragio en Inglaterra. LONDRES 15.—Las sufragistas han incendiado un almacén de maderas en Devonport. El fuego destruyó, por completo, el edificio y una enorme cantidad de maderas almacenadas en él.

Varias noticias. Desde París anuncian la muerte del Sr. Boris de Tannenbergh, que había adquirido la reputación, muy justificada, de sabio hispanista.

El Colegio Notarial de Roma ha acordado admitir á la señorita Elisa Partici, primera mujer italiana que obtiene el título de notaria.

El Presidente Wilson ha mejorado. Veintinueve diputados rusos se han separado del partido octubrismo.

EL SEÑOR GONZÁLEZ HONTORIA

Como tributo de justicia deben ser estimados los elogios que el marqués de Lema dedicó ayer al Sr. González Hontoria, al dar cuenta á los periodistas de que, ante la insistencia de éste, se había visto obligado á poner á la firma de S. M. el decreto admitiéndole la dimisión del cargo de subsecretario de Estado.

No es la labor de los diplomáticos, sobre todo en países como el nuestro, de la que llega á la generalidad y puede ser apreciada por todos; y sin embargo, la del Sr. González Hontoria ha logrado conquistar para éste unánime aplauso. Porque se podrán discutir los resultados obtenidos, que no dependían exclusivamente ni de su voluntad ni de su esfuerzo; pero no cabe discutir ni el dominio de las cuestiones, ni la inteligencia, ni la incansable laboriosidad, ni el alto y patriótico espíritu de que ha hecho gala el joven exsubsecretario.

En la Conferencia de Algeiras, como asistía como auxiliar de los señores duques de Amodóvar y Pérez Caballero; en la negociación del acuerdo hispano-marroquí de 1910, y en la larga, accidentada y dificultosa que precedió al tratado franco-español de 1912, el Sr. González Hontoria puso de relieve sus excepcionales condiciones, conquistando la merecida reputación de que goza, y aun ciertas simpatías, de las cuales él, patrióticamente, puede envanecerse.

Salé de la subsecretaría de Estado por su exclusiva voluntad, contrariando los deseos del ministro, su jefe, y al retirarse á su casa, interrumpiendo su brillante carrera, puede llevar la seguridad de que le acompañan la consideración y el afecto de todos.

Muerte de Carlos Cambrero

La grave enfermedad que padecía el celebrado escritor D. Carlos Cambrero, bibliotecario del Ayuntamiento de Madrid, tuvo ayer doloroso término.

La sensible pérdida producirá justo sentimiento á cuantos tuvieron el gusto de conocerle y de apreciar sus méritos y bondades.

El Sr. Cambrero era un verdadero erudito, cenicientista distinguido y escritor de verdadero talento.

Durante algunos años estuvo al frente de la Biblioteca municipal, en la cual realizó una importante labor de reconstitución y ordenamiento.

Publicó varios excelentes libros, que merecieron el elogio de la crítica, entre ellos Isabel II, último; El Rey infante y Las calles de Madrid, en colaboración con Hilario Peñasco, y un tomo de los santos de D. Ramón de la Cruz.

Deja preparado, también para la impresión, un tomo de documentos curiosos del Archivo municipal, y una colección de 1.700 tonadillas.

Hombre de gran laboriosidad y buenísimo, se había captado grandes simpatías. Descanse en paz el distinguido escritor.

INFORMACIONES

Los alguaciles de los Juzgados. Ha visitado al señor ministro de Gracia y Justicia una Comisión de alguaciles de los Juzgados de primera instancia é instrucción, de provincias, en representación de todos sus compañeros de España, que fué presentada al marqués del Vadillo por el Sr. Jardié.

El ministro dijo: «He recibido muchas reclamaciones de alguaciles por efecto de modo que estoy penetrado de la situación económica, insostenible, de mis subordinados. Esta es una de las primeras obligaciones de todo ministro: conocer las necesidades de los dependientes de su departamento.

Claro está que el aumento de sueldo no se puede obtener mientras no haya nuevos Presupuestos; pero quizás algo sea factible por otro lado.

En efecto: hoy apenas hay pleitos; pero, á mi juicio, el problema es complejo. Si no se litigase, porque la paz reinara en los espíritus, acusaría un gran bien la falta de litigantes. Pero si ésta obedece, como yo creo, á que la Justicia resulta cara, habrá que pensar en abaratarla.

Y en esto podrá estar la solución de parte del problema, que admito, porque, en efecto, sé que no pueden ustedes vivir con sus sueldos y recursos actuales.»

El ministro de Gracia y Justicia concluyó exponiendo que estudia el asunto con verdadero cariño.

La cuestión de los hoteles. El subsecretario de Hacienda visitó ayer la visita del abogado de los hosteleros, que le dió cuenta del estado de la cuestión pendiente con el Ayuntamiento.

El Sr. Ordóñez le manifestó que ha conseguido del alcalde suspender los procedimientos ejecutivos hasta tanto se reúna el Tribunal gubernativo y resuelva la cuestión en términos generales y concretos.

Los corredores de comercio. Una Comisión de corredores de comercio visitó esta mañana al ministro de Fomento, para interesarle en favor de la rebaja de las tarifas que á ellos se les asigna, nada equitativa, si se compara con la de los agentes de Cambio y Bolsa.

El Sr. Ugarte le ofreció que estudiara el reglamento todavía provisional, al hacerle definitivo, tendrá en cuenta sus observaciones.

Varias noticias. Mañana, por la tarde, se renunciará los ministros en Gobernación, para celebrar Consejo, preparatorio del que al día siguiente presidirá el Rey.

EGOS DEL DÍA

Entendemos que rectificar ciertas especies que se lanzan en la Prensa sin fundamento alguno, sólo sirve para el juego á los que se dedican á tales invenciones.

Por esto no recogemos, ni aun para desmentirlas, las noticias á que dan cabida en sus columnas algunos periódicos.

Únicamente diremos que esos colegas pierden lastimosamente el tiempo.

Ninguna de las razones que aconsejaron el llamamiento al Poder del partido conservador ha desaparecido; antes al contrario, hay indicios, como el de la resolución que se atribuye al Sr. García Prieto de recomendar la senaduría vitalicia, y procurar su elección como diputado, que permiten suponer que la fracción disidente del liberalismo se apresura á luchar resueltamente contra los amigos del señor conde de Romanones.

Además, si por un momento pudo temerse que los conservadores se dividirían, el temor ha desaparecido; pues es un hecho evidente que el partido conservador, con la exclusiva excepción de algunas individualidades, está resueltamente al lado del Gobierno.

Hablar, pues, de crisis, es, repetimos, perder lastimosamente el tiempo.

El Gobierno actual, que en el mes y medio que cuenta de vida ha tenido la suerte de resolver pacíficamente conflictos tan graves como el de Riocinto, tiene una importante misión que cumplir, y está dispuesto á cumplirla sin vacilaciones y sin desmayos.

Si El Liberal se hubiese tomado la molestia de leer lo que hemos dicho acerca de la manifestación del domingo, no podría temer que sacásemos del fresco de ésta consecuencia alguna favorable á una política que no es la nuestra.

Pensamos después de la manifestación lo mismo que pensábamos antes.

La acción del Gobierno se encamina á establecer en nuestra zona de Marruecos un verdadero protectorado; pero forzosamente tiene que partir de una situación que él no ha creado, pero que es una realidad.

PORTUGAL

El general Jaime Castro en libertad.—Dos ministros que dimitirán.—Descontento en el Ejército.

PADUJOZ 15.—Informes dados por un viajero procedente de Lisboa, dicen que ha sido decretada la libertad del general Jaime Castro, que se hallaba en las prisiones de Oporto, acusado de conjura monárquica, prohibiéndole el Gobierno volver á Lisboa, por temor á la gran manifestación que proyectaba hacer toda la oficialidad del Ejército, á la llegada de dicho general, como protesta de los atropellos de la banda de carbovarios, capitaneada por un individuo, acusado de 15 crímenes, que le detuvo en una calle principal de Lisboa, le golpeó, le hirió en la cabeza, y le llenó el rostro de lodo, produciendo la indignación del público.

Este hecho se dice acaeció en la Cámara de los Diputados, dirigiéndose gravísimas acusaciones al Gobierno, creyéndose inminente la dimisión de los ministros del Interior y de la Guerra.

El descontento del Ejército es grande, y la situación de Alfonso Costa es muy precaria.—Fabra.

EL DÍA POLÍTICO

En la Presidencia. El Sr. Dato, después de despachar con S. M. el Rey, marchó directamente á su domicilio, donde tenía citadas dos visitas.

Conferencia por teléfono con el subsecretario de la Presidencia, señor marqués de Santa Cruz, y éste, en nombre del jefe del Gobierno, recibió á los periodistas, comunicándoles que en el despacho con el Monarca nada había habido de particular, ni nada se había firmado.

Añadió que mañana, á las cinco y media, se celebrará Consejo de ministros en Gobernación, preparatorio del que se verificará el jueves en Palacio.

Como mañana se celebra la solemne recepción por S. M. del nuevo embajador de Austria-Hungría, Príncipe de Fürstenberg, el Sr. Dato recibirá la visita oficial de éste en el ministerio de la Gobernación, á las doce y media.

Con este motivo se quedará el Sr. Dato en el ministerio, donde almorzará en compañía del señor Sánchez Guerra y de los subsecretarios de Gobernación y de la Presidencia. Hasta la hora del Consejo, los Sres. Dato y Sánchez Guerra seguirán trabajando en los asuntos electorales.

Ha manifestado también el señor marqués de Santa Cruz que el estado del Infante D. Alfonso es muy satisfactorio, encontrándose casi restablecido.

Por último, dijo que el Sr. Dato conferenciará mañana detenidamente con el ministro de Marina, para tratar del futuro proyecto de escuadra.

Los ministros de Gobernación y Hacienda despachan con el Rey. Después de despachar brevemente S. M. el Rey con el presidente del Consejo, los señores Dato y Alcázar, quienes al salir del Regio Alcázar fueron interrogados por los reporteros.

El Sr. Sánchez Guerra manifestó que el Soberano había querido informarse de todos los asuntos ocurridos durante su ausencia, por lo cual la conferencia fué larga. Así, pues, dió cuenta detallada á S. M. del desarrollo y término de la huelga de Riocinto, así como de la huelga que aún mantienen los obreros del astillero de El Ferrol, y de la que por solidaridad sostienen los de La Coruña.

También dió cuenta al Rey de la marcha de los trabajos electorales.

Después de esto, negó el ministro que hubiera de fijarse la fecha de las elecciones generales en el Consejo del próximo jueves, que presidirá D. Alfonso. En este Consejo se tratará de las elecciones; pero la fecha no se fijará más que en el oportuno decreto.

Hay que tener en cuenta que primero han de constituirse los nuevos Ayuntamientos, así como los plazos que la ley electoral determina para las diversas operaciones.

El Sr. Sánchez Guerra puso á la firma del Rey un decreto reformando las antiguas Juntas de las Casas de Correos en construcción, á fin de que dichas Juntas tengan facultades inspectoras y puedan hacer cargo de las obras.

También firmó S. M. varios decretos de jubilación en el personal de Correos.

Con el ministro de Hacienda también conferenció extensamente el Rey, que quiso informarse de lo ocurrido con el Banco Hispano-Americano, y de los medios que se podrían emplear para la buena solución del conflicto.

El conde de Bugallal sometió á la firma del Rey un decreto autorizando la renovación de las obligaciones del Tesoro que vencen en 31 de Diciembre, y otros decretos, de que aparte damos cuenta.

El presidente del Senado. Al salir de Palacio esta mañana el capitán general Sr. Azcárraga, le preguntaron los periodistas acerca de una conferencia que ayer había celebrado con el marqués de Pidal.

El presidente del Senado manifestó que, en efecto, había visitado al marqués de Pidal, pero sin

celebrar conferencia alguna; pues había otras personas presentes. Fué sencillamente, una visita de amistad y cortesía, por continuar aún enfermo aquel ilustre hombre público.

Además, aunque el marqués de Pidal se encuentra muy mejorado, su estado no es para ocuparse todavía de cuestiones políticas.

También negó el general Azcárraga que el presidente del Consejo hubiera conferenciado con el Sr. Maura.

Catastrofes y accidentes en el extranjero

Volcán en erupción en Nueva Caledonia. LONDRES 15.—Comunican de Nueva Caledonia que el volcán Ambryni, de Noveas Hébridas, ha entrado en erupción, con gran violencia, el día 7 del actual.

El monte Minnie se hundió, arrastrando las casas que había en las laderas.

Los habitantes pudieron refugiarse en embarcaciones y huir.

Las casas desaparecieron bajo verdaderos torres de lava. Los pueblos de la costa Norte han quedado abandonados.

La colonia blanca resultó indemne. Se cree que han perecido centenares de indígenas en el Oeste y en el interior.

Más detalles del incendio del Palacio Gran Ducal de Mecklenburgo-Schwerin. BERLIN 16.—Se ha conseguido extinguir por completo el incendio del Palacio Gran Ducal de Mecklenburgo-Schwerin.

Las pérdidas se calculan en dos millones de marcos.

Originaron el siniestro chispas que llevó el viento á los graneros de la posesión.

Luego, la explosión de las abundantes municiones de caza, propagó el incendio.

Toda la parte del castillo edificada en 1851, ha quedado totalmente destruida.

Hundimiento en un túnel alemán. BERLIN 16.—Se registra un grave accidente ferroviario.

Cuando pasaba un tren por el túnel de Harras, se produjo un hundimiento.

La locomotora y los primeros vagones no sufrieron nada, porque ya habían salido del túnel; pero todos los demás vagones quedaron sepultados.

Resultaron ocho muertos, y siete heridos graves y 27 leves.

“La Gioconda,”

Entrega del cuadro á Francia.—El proceso contra Perugia.

ROMA 15.—El domingo próximo se verificará con toda solemnidad la ceremonia de entrega de La Gioconda á Francia.

En la entrega intervendrán oficialmente, en representación de Italia, el director de Bellas Artes, Sr. Kléci, y en representación de Francia, el embajador francés en esta capital, M. Barthelemy.

Han llegado de Florencia dos comisarios de la Policía francesa, pretendiendo interrogar á Perugia, autor del robo; pero el juez que instruye el proceso se ha negado á permitirlo, por vedarlo las leyes italianas.

Comentarios de la Prensa francesa. PARIS 15.—Todos los periódicos consideran como asunto de primera importancia el traslado de La Gioconda, y á él dedican columnas y más columnas, apartando la nota informativa.

Lo que más les duele es que Perugia haya explicado el robo por móviles de exaltación patriótica.

Afirman que entre los papeles encontrados en casa de Perugia figuran listas de millonarios yanquis, de fecha anterior á la del robo de La Gioconda, y esto demuestra que premeditó el hecho, y á él le condujeron móviles de lucro, y no de patriotismo.

EN LA CIUDAD LINEAL

Los vuelos de Domenjoz

En el Velodromo de la Ciudad Lineal hizo ayer las últimas pruebas de vuelos cabeza abajo el aviador Domenjoz.

Los infantes D. Carlos y D.ª Luisa presenciaron el espectáculo desde su automóvil.

Al iniciar Domenjoz el primer vuelo, lejos de elevarse rápidamente, el monoaplano recorrió la pista, y fué á chocar con el peralte fronterizo.

Por fortuna, el accidente no tuvo importancia. Los mecánicos pudieron sustituir con facilidad dos tensores que se habían partido, y minutos más tarde se elevó el notable aviador.

Los vuelos en espiral sobre un ala, las vueltas de campana, todo el emocionante repertorio de este aviador, fué ejecutado con precisión asombrosa.

En el segundo vuelo, á una altura de 200 metros, comenzó el monoaplano á cabecear rápidamente, produciendo la impresión de que, perdida la estabilidad, daría un trágico caído.

Sin embargo, el aparato continuó su vuelo ascendente, y dió una doble vuelta de campana. Luego navegó horizontalmente sobre el ala derecha, y terminó con un vuelo en espiral.

El aviador fué ovacionado con gran entusiasmo.

Veladas teatrales

EN EL Cómico.—La piedra azul; zarzuela en dos actos, de los Sres. Flores Rizo y Calleja.

Ayer vimos el escenario del teatro Cómico convertido en un harén, poblado de odaliscaz capaces de trastornar el seso no sólo de cualquier hijo de Mahoma, sino de cualquier hijo de vecino.

A esto se ha ido á parar Petra (Loreto Prado), que antes de caer en gracia al sultán Ali Fefe ha sido cupletista en los estrallos de variedades de Madrid.

La mamá de la estrella trata de que su hija quiera al sultán, un viejo caciquismo que no puede con el turbante; pero la chica no quiere quererle, porque ha entregado ya su corazón á un chulo madrileño.

Este chulo saita las tapias del harén en busca de su cupletista, y allí es sorprendido por los esclavos de Ali Fefe, el cual ordena que descabecen al atrevido asaltante. Va á cumplirse la sentencia; pero cierto astrólogo de pega, que con sus patrañas ha logrado embaucar al sultán, le hace creer que por la influencia de la constelación Géminis la suerte del urano musulmán y la del chulo consabido han de pasarle al otro. Con esto el intruso, además de salvar su vida, se ve colmado de honores.

Al fin la mamá de la cupletista denuncia los embrollos del astrólogo, huye con las alhajas del sultán, y los novios se vuelven á su tierra libres, felices é independientes.

Todo esto, playedo—que dijo el clásico—con una barbaridad de chistes, y salpicado de alegres números de música, fué muy uel agrado del público del Cómico.

Loreto derrochó, como siempre, su inagotable gracia. Tuvo una ovación, imitando varios tipos madrileños. Chisote hizo desternillar de risa á los espectadores, y Castro estuvo muy afortunado en su papel de astrólogo.

Las señoras Castellano y Sánchez Imaz, las señoras Melero, Carreras, etc., y el Sr. Soler, contribuyeron muy discretamente al buen éxito de la zarzuela.

El decorado y el atrezzo, muy vistosos.—Z.

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos: De Hacienda.—Fijando el capital por que ha de tributar la Sociedad italiana Iliano de Roma.

—Idem id. la fábrica belga de electricidad, de Las Palmas.

—Idem id. la Sociedad inglesa Rifles Limited.

—Idem id. la Real Compañía Asturiana de Minas.

—Autorizando á la Casa de la Moneda y del Timbre para adquirir, en subasta pública, el papel necesario para los documentos y recibos de alcobales durante los años de 1914 á 1915.

—Disponiendo la emisión de obligaciones del Tesoro en equivalencia de las que hoy existen en circulación.

—Nombrando jefe de Administración de cuarta clase á D. Luis Vázquez de Parga.

De Gobernación.—Nombrando vocal nato del Consejo de Sanidad, por pase á la reserva de don Pedro Abayó, á D. José de la Calle y Sánchez, inspector de Sanidad militar.

—Idem id. por fallecimiento de D. Juan Ramón Gómez Llano, á D. José Gascares Gil.

—Declarando disueltas las Juntas provinciales y locales, creadas por Real orden de 10 de Mayo de 1908, y autorizando al ministro para crear Juntas denominadas de inspección y vigilancia de Obras, para construcción y reforma de edificios destinados á Correos y Telégrafos.

—Concediendo honores de jefe de Administración, libre de gastos, á D. Julio Donday, jefe de negociado de tercera clase del Cuerpo de Telégrafos, jubilado.

—Jubilando á D. Joaquín Angulo, jefe de centro de Telégrafos, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Los incendios de anoche

Ayer, á las once, se inició de manera alarmante un incendio en la casa núm. 64 de la calle del Mesón de Paredes, donde está establecido el taller de ebanistería de Angel Boloano.

Gracias á la oportunidad con que se descubrió el siniestro, y á la rapidísima presentación del Cuerpo de Bomberos, se evitó una segura catástrofe.

El fuego se propagó á tres cuartos inmediatos, y como la construcción es antiquísima, en pocos instantes las cuatro viviendas formaban inmensa hoguera.

La labor del servicio de incendios fué eficazísima.

Se evitó que el fuego prendiera en la medianería de la casa núm. 66, y conseguido esto, que no dejó de costar trabajo, desapareció el grave peligro que se temía en los primeros momentos.

Los